

El Financiero

Suiza, inmune a la recesión de la zona euro

Nuestras Historias - Lunes, 27 de Mayo de 2013 09:54

Es probable que la economía de Suiza haya seguido creciendo en el primer trimestre conforme la demanda interna y el límite que el banco central puso a la moneda mantienen a raya la recesión que aflige a muchos de sus vecinos.

El producto interno bruto del primer trimestre podría haber crecido 0.2% respecto de los 3 meses anteriores, según la mediana de 17 pronósticos de una encuesta de Bloomberg News. Eso contrasta con la zona del euro, que lleva 6 trimestres de recesión. Alemania, la mayor economía de la región, tuvo una expansión de apenas 0.1% en el primer trimestre.

El Banco Nacional Suizo ha protegido la economía del país de los efectos de la crisis de la zona del euro con su techo cambiario de 1.20 francos por euro. Esa política ha contribuido a asegurar que Suiza sólo tuviera un trimestre de contracción desde el establecimiento del límite en septiembre de 2011, y un desempleo de alrededor de la cuarta parte del existente en el bloque de 17 países.

“El último trimestre fue mejor de lo esperado, y la pregunta es si Suiza logró superar el crecimiento del resto de Europa a un ritmo comparable”, dijo Reto Huenerwadel, un economista de UBS AG en Zúrich. “El consumo privado crece aquí por encima de la tendencia, y el tema es si eso puede mantenerse a la luz de un mercado laboral que declina”.

La demanda interna constituyó alrededor del 57% del crecimiento el año pasado, mientras que las exportaciones netas aportaron un 10%.

Está previsto que las cifras de PIB se den a conocer el 30 de mayo, un día después que los pronósticos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. También se difundirán esta semana los datos comerciales de abril y el barómetro KOF, que apunta a pronosticar el estado de la economía en un período de seis meses.

Suiza tiene “una gran fortaleza económica, tal como se refleja en la economía diversificada, muy desarrollada y abierta del país, que es un gran centro financiero y un importante fabricante de productos químicos y farmacéuticos, dijo Moody's Investors Service el 23 de mayo al conformar la calificación crediticia AAA del país. También tiene elevadas calificaciones de Standard & Poor's y Fitch Ratings.

En momentos en que cede la tensión en la zona del euro, el franco se debilitó 1.26% por primera vez desde mayo de 2011 hasta la semana pasada luego de que el presidente del Banco Nacional Suizo, Thomas Jordan, advirtiera que no se había descartado tomar medidas como un cambio de nivel del límite o tasas de interés negativas. El banco central, que tiene sede en Zúrich, mantendrá su próxima reunión de evaluación de políticas el 20 de junio.

El banco, que pronostica un crecimiento económico de 1.5% este año y una declinación de 0.2% de los precios al consumidor, ha dicho que el límite se mantendrá hasta que disminuyan los riesgos de deflación, algo que Jordan reiteró la semana pasada. Los precios al consumidor de Suiza han declinado durante 19 meses consecutivos y es probable que este año se estanquen, según la mediana de las estimaciones de economistas de la encuesta mensual de Bloomberg.